

**ANALISIS USAHA OPAK KENTANG VARIAN RASA
DI DESA TEMPURAN KECAMATAN SOOKO
KABUPATEN MOJOKERTO**

Mochammad Abi HersayPutra

Program Studi Manajemen Agribisnis
Jurusan Manajemen Agribisnis
Email: mochabihisy@gmail.com

ABSTRAK

Tujuan melakukan tugas akhir yaitu untuk melakukan proses produksi, melakukan analisis usaha opak kentang varian rasa serta menerapkan bauran pemasaran 4P (*Product, Price, Place, Promotion*). Tugas akhir ini dilakukan di Desa Tempuran Kecamatan Sooko Kabupaten Mojokerto selama 4 bulan dimulai dari 04 September 2022 sampai 11 Desember tahun 2022. Opak kentang adalah salah satu jenis makanan ringan yang terbuat dari bahan dasar kentang, tepung tapioka, royco, lada bubuk, bawang putih, air, dan bumbu bubuk aneka rasa (*balado, barbeque*, dan ayam bawang). Opak kentang memiliki bentuk bulat pipih dan tekstur yang renyah. Metode analisis yang digunakan adalah BEP, *R/C Ratio* dan ROI. Alur proses produksi opak kentang varian rasa dilakukan beberapa tahapan yaitu persiapan alat dan bahan, pengupasan kentang, perebusan kentang, perebusan air, pencampuran bahan, pencetakan adonan, pengukusan, penjemuran, penggorengan, pelabelan, pemberian rasa, dan pengemasan, untuk lama waktu produksi selama 8 jam dengan menggunakan tenaga kerja sebanyak 1 orang. Proses produksi dilakukan sebanyak 5 kali dan setiap 1 kali proses produksi menghasilkan 32 kemasan dengan berat 100 gram per kemasannya. Dalam satu kali produksi memperoleh laba sebesar Rp 37.333,92,-. Hasil BEP (Produksi) sebesar 27,333 kemasan dengan total produksi sebenarnya sebanyak 32 kemasan, BEP (Harga) sebesar Rp 6.833,- per kemasan dengan harga jual Rp 8.000,- per kemasan, *R/C Ratio* sebesar 1,170 dan ROI sebesar 4,87%, sehingga berdasarkan analisis usaha tersebut produk opak kentang varian rasa layak untuk diusahakan. Promosi opak kentang dilakukan dengan cara *personal selling* dengan menggunakan saluran pemasaran pada opak kentang varian rasa menggunakan satu saluran pemasaran yaitu pemasaran secara tidak langsung.

Kata Kunci: *Analisis usaha, opak kentang*